

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

INFAMIAS SORIANISTAS

La madre del Chato Montes

Decíamos ayer en nuestro editorial, que ese libelo vocinglero y anónimo llamado *El Radical*, se encerraba en el mutismo cuando se trata del Chato Montes, y afirmábamos que entre todos los cobardes que pedescriben en él no había uno siquiera que tuviese el valor cívico necesario para restablecer el imperio de la verdad, aun á trueque de ir á presidio y de sufrir sus consecuencias.

Son tan caudales toda esa tarta de ciudadanos con pseudónimo y sin nombre legal ante el público, que inútil es gastar el tiempo en exhortaciones ni en desnudar su conciencia criminales, porque ellos son tan poco hombres, que no han de tener un arraque de dignidad para impedir que el infeliz Ramón Gregori siga en el penal de Chinchilla cumpliendo las condenas impuestas por unos delictos que ellos cometieron escudados tras la más grande y aleve cobardía.

Esto escribíamos ayer, movidos por la pena que en nosotros produce el sufrimiento de una víctima que nada hizo sino la tontería de salir responsable de unos escritos extraídos de las molteras aguadas de unos sinvergüenzas.

Ajenos estábamos á que la desgracia pudiera cebarse más aún en quien se ve privador del mayor bien: la libertad, y libros de todo prejuicio y de toda sensibilidad dejábamos correr la pluma por las cartillas al sólo impulso de nuestro sentimiento honrado. Pero hoy hemos sabido que á Ramón Gregori le aflige una pena hondísima, grande por lo irremediable: la muerte de su madre, y que tiene por causa generatriz las mismas villanías que tantos horrores le han causado y tantos infortunios le han ocasionado.

Triste sino el de Ramón Gregori. Sentirse halagado por la vovecilla falsaria del immoral Soriano; contemplar toda una redacción de calabazas como le animaban á proseguir sirviendo de escudo al chaparrón de injurias con que llenaban á diario el periódico; atisbar á todo un partido de fieros revolucionarios que en su sed de exterminio no reparaban en la cobardía de su jefe que necesitaba un testamento, para poder así halagar las bajas pasiones de una multitud aullante, ineducada y fanática, para verse después abandonado entre las cuatro paredes de la celda, con un fardo de procesos y de querrelas, y sentirse finalmente burlado por las palabras cocodriles de aliento del bujiero veleta y ambicioso que consintió se le estuvieran las mil trescientas ochenta y cuatro pesetas que produjo el mal llamado *baile de cabezas*.

Y como irni á tanta desgracia, la noticia fría en una carta que leerá algún compañero de prisión; los cuatro renglones que le partieron la muerte del más querido de los seres, de aquí que para dar la vida pone en peligro la suya, de la madre.

¿Qué horas de más intensa amargura no pasará el desgraciado Gregori al recordar el cariño maternal y verse imposibilitado de recoger el último inapreciable suspiro y cerrar piadosamente los ojos de la que tanto le amó en vida? ¿Qué tristeza no invadirá su ánimo al contemplarse abandonado de los hombres y sin la ayuda valerosa y confortable de la madre, que alienta en la desgracia y consuela en el infortunio? ¿Qué coraje y qué rabia no sentirá ante esta irritante desigualdad, patrocinada por la justicia humana, que permite pasear efícamente á los cobardes autores del delito en tanto que el infeliz engañado sufre la prisión á título de director del periódico que sostiene un partido que deshonrosamente se llama republicano radical?

Cargar con culpas ajenas, ser objeto de burlas sangrientas por parte de un ambicioso redonde y necio y verse estafado, no sólo en el sueldo reglamentario, sino en las mil trescientas pesetas del baile, no constitúan bastante infortunio seguramente, ya que el destino todavía le deparaba una desgracia mayor para que mayor fuera la desgracia de Soriano, Villanueva, Mirano y Cirfo, que le condujeron con sus infamias á este estado y para que fuera más fuerte el dolor sobre ese partido personalista que se encapitanaba por una cuadrilla de cobardes, sinvergüenzas, traidores y villanos.

Podrá Gregori alcanzar la libertad, podrá llegar un día en que el rastriño de la vida libre para que salga honrosamente; podrá entonces volver al trabajo y con él á la vida tranquila del hogar, pero la vida de su madre, esa vida que se extinguió por el dolor acerbo de ver al hijo querido purgando delitos de otro en un penal, esa vida que animaba el cuerpo de su madre ya no la encontrará. De ella no quedará más que un recuerdo de lo que fué un apunte en la memoria, nada en la realidad.

Pero entre tanto infortunio, entre tanta desgracia y entre tanto abandono, toda la vida hay hombres que comprendiendo la magnitud del dolor y capacitándose de la cometida, toman sobre sus hombros la cruz pesada de su rehabilitación, pasada en un rizador andan sueltos por la calle con la que más famoso y reducido horizonte mental.

Nosotros, hoy más fuertes que nunca, tomamos como empeño de honor el traer á Ramón Gregori y con más ánimo y más en por que dedicaremos nuestras energías por la libertad sea un hecho, no sólo por la materialidad de liberar á la victi-

ma, sino también por deshacer un grande error judicial, por virtud del cual han evadido toda responsabilidad los cobardes y villanos redactores del libelo sorianista.

Para mañana

LAS IRONIAS DE SORIANO

El cuerno de Sgarbelle

ARLEQUIN TRAGADO POR UNA BALLENA

O EL AGUAVA DE TRUFFALDIN

por F. AZZATI.

JUSTICIA

La verdad en marcha

Odio fratrino

Las derrotas que los clericales sufren en Francia aguzan la tiranía clerical en los países, como España, todavía sometidos á su dominio. En ese país se han propuesto aniquilar en germen todo intento de fundación de enseñanza laica, cuyos frutos, en la práctica seguida en la República francesa, les han parecido harto amargos.

Para su objeto todos los medios les parecen buenos: el atentado de Moral contra el rey de España, obra de un solitario, cuyos más íntimos amigos no recibieron jamás confidencia acerca de su intención, concebida y mantenida en secreto, les ha servido de pretexto para atacar á un librepensador ardiente, á un entusiasta por el laicismo, á un enemigo temible de los curas, á Ferrer, de Barcelona.

Al presente se han desmascarado: el juez señor Del Valle, ha reconocido que ningún cargo subsiste contra Ferrer, y la oposición sola del fiscal, representante del gobierno, es lo único que retrasa la inminente liberación del procesado.

Por lo demás, los jesuitas españoles estaban convencidos que su ridícula acusación había de desvanecerse, pero esperaban, durante la detención injusta de su víctima, destruir su obra, para lo cual han tenido el asombroso aplomo de solicitar el concurso del gobierno francés.

La obra de Ferrer es la Escuela racionalista, y esta Escuela no es un establecimiento aislado, sino que, irradiándose del Instituto primitivo, se ha extendido por Cataluña, y una cincuentena de escuelas esparcen ciencia moderna opuesta á los dogmas religiosos, difundiéndose en esa rica y laboriosa región la ciencia al paso que se desvanecía la fe católica.

Un prestigio creciente rodeaba la Escuela de Ferrer; de todas partes le llegaban adhesiones y excitaciones entusiastas; era un movimiento de emancipación intelectual que agitaba aquella porción de España. Imagínese el lector el espanto y odio consiguiente de los clericales catalanes, á la obra de Ferrer es la Escuela racionalista, y esta Escuela no es un establecimiento aislado, sino que, irradiándose del Instituto primitivo, se ha extendido por Cataluña, y una cincuentena de escuelas esparcen ciencia moderna opuesta á los dogmas religiosos, difundiéndose en esa rica y laboriosa región la ciencia al paso que se desvanecía la fe católica.

Extrictio y fiel ejecutor de la voluntad de la legataria, Ferrer se procuró fondos por una hipoteca, y puso inmediatamente manos á la obra. Una vez creada la Escuela Moderna en Barcelona, dotada de un Museo pedagógico y de una biblioteca, depositó en el Banco de España los valores que habían de asegurar su existencia y desarrollo.

Ahora bien; como en «El julio errante», de Eugenio Suo, ese tesoro era lo que amenazaba rodar. La prueba es que, apenas encerrado Ferrer, se hizo circular por la Prensa la noticia de que la policía había descubierto la existencia de un tesoro anarquista de 500.000 pesetas. Ese tesoro era sencillamente la cuarta parte de la Escuela Moderna, que no excedía de 300.000 pesetas. Figurémonos unos anarquistas ejecutores de atentados que ocultaban dinero en las cajas del Banco de España. Pero el dinero á que los jesuitas quieren sacar mano para fabricar una dinamita mucho más temible para ellos que la bomba: alimenta la instrucción racional, que es lo que no se le pueden perdonar.

Si el ex secretario de Ruiz Zorrilla, defendido por el hijo de Pi y Margall, ha sido preso como cómplice de Mateo Moral, es en castigo del crimen, inexplicable entre todos, de enseñanza popular racional en España.

Ahora todos los cubayos, poco antes asustados por el éxito rápido de esta enseñanza, que difunde entre la infancia de Barcelona y de toda Cataluña las nociones científicas contemporáneas, lanzan grazidos de alegría; se creen en vísperas de reconquistar el terreno perdido, llevando su audacia hasta pedir al gobierno francés el embargo de la casa de París legada á Ferrer.

Sobre esto no se hacen ilusiones; bien saben que, desvaneciéndose la acusación contra Ferrer, el embargo se desvanecerá en seguida, pero el embargo, por corta que sea su duración, bastaría para dar pretexto al Banco de España á vender en las peores condiciones los valores depositados por Ferrer, y con ello moriría la Escuela Moderna de Barcelona y sus 50 hijadas de Cataluña, extinguiéndose así la antorcha cuya luz espanta á los clericales de España.

Los librepensadores de toda Europa han protestado ya contra tan abominables maquinaciones.

En Italia y en Inglaterra, en mítins y en periódicos se ha denunciado ante la opinión pública el odioso complot de los jesuitas catalanes. Es preciso que en Francia nuestros amigos estén también prevenidos, y que el gobierno se vea imposibilitado por la opinión pública á prestarse á la vergonzosa complacencia, por otra parte perfectamente ilegal, que se ha tenido la osadía de proponerle.

No hay duda que tales advertencias habrían de ser superfluas, y los ministros de la República deberían ser bastante conscientes en su misión para sentirse inclinados á tales complacencias; pero actualmente basta acusar á un hombre de anarquista para ponerse fuera de la ley. Ferrer está acusado de anarquista? No se mirará si los clericales formulan la acusación para matar una obra librepensadora, y parecerá natural ayudarles á despojarla.

He aquí por qué los librepensadores de Francia velarán, de acuerdo con sus hermanos de otros países, para salvar á Ferrer y á la Escuela Moderna de la odiosa codicia de los frailes de Cataluña.

Manuel Sembat.
(Diputado)
(La Lanterne, de París, Julio 1906).

ALFILERAZOS

El Sr. García Prieto, ministro de Gracia y Justicia, que actuó como notario mayor del reino y jefe nato de los juzgados municipales en la boca de las instituciones, ha sido agraciado, en memoria de tan fausto acontecimiento, con el título nobiliario de *Marqués de los Placeres*.

Virgo veneranda: ora pro nobis.

Ahora salimos con que los liberales encuentran serios obstáculos para realizar su programa, según han manifestado, sin rebozo, algunos ministros.

—Lo del pastor y su novia.
—Mi padre en el campo, mi madre en misa y yo en cama.
—¡Arre, burro!
—Mardeslos sean los inconyentales.

El arzobispo emprenderá la visita de inspección á las parroquias del arzobispado, tan pronto como regrese de su excursión veraniega, que sólo habrá durado unos dos meses, en los cuales su excelencia apenas si se ha replegado de las fatigas que le produjeron los veintidós días de más trabajos, aprovechados en el gobierno de esta su cuarta esposa espiritual.

Llevará de trompeteros un zaganate de frailes que irán cobrando el barato del Purgatorio y extinguiendo en los pueblos el fuego que hace los pucheros de los curas.

El arzobispo abra de par en par la oficina de los chismes, recibiendo uno á uno á todos los eclesiásticos para que se acusen mutua y caritativamente.

Lo que pongo en conocimiento de los incautos presbíteros rurales, haciéndoles saber, de paso, que no tienen obligación de alzar á ningún fraile, ni á más de dos personas de las que acompañan al prelado, ni darles de comer cosa alguna extraordinaria.

«Ami me consta que al arzobispo le agrada extraordinariamente el arroz con banderas y el bacalao frito.

¿Ahí y que lejos de agradecer los excesos que en su honor hicieran los pueblos ó los párrocos, los reprobaba y abominaba.

A nuestros amigos, lo dicho:
¡El arzobispo!
¡Sírvese el que pueda!

El padre Vicent ha puesto bajo la garantía de la Virgen de los Desamparados, los chocolate que se elaboran á brazo partido, en la cooperativa de la Madre de Dios.

Pues fíate de la virgen y cómpralas, si quieres saber por qué llaman las patronas chocolate á cualquier cosa.

El cabildo catedral, que andaba amoseado porque el nuevo arzobispo no había elegido de su seno el secretario de cámara y gobierno, cuando ha sabido que D. Félix Balboa Ugarriza es un insignificante joven, de la clase de cagalinas de última categoría, de las oficioas eclesiásticas de Madrid, ha exclamado á coro:
¡Lleno de asombro!

Ugarriza podrá llegar á más, ni el arzobispo de Valencia á menos.

Ya lo dijo el Nuncio.
Guasola se estrellará la cuarta vez y para siempre, en Valencia.
Amén.

Las escuelas privadas de la asociación de católicos, muchas de las cuales gozan subvención del municipio, anuncian que para ingresar en ellas los alumnos ó alumnas, deben acreditar previamente que son católicos.

El municipio ha de acordar en seguida que se paguen tales subvenciones acordadas con beneficio de todos sus administrados, y de ningún modo como auxilio de propaganda al catolicismo, que ya cobra 43 millones del Estado y explota el monopolio gozando. Se nos objetará que también subvencionan las escuelas laicas.

Es verdad, pero allí se admiten los niños de todos los valencianos, sin preguntarse al portavoz á qué secta pertenecen, ó si no pertenecen á ninguna.

Estaría bueno que el Municipio, obrando acertadamente y con general aplauso, hubiera suprimido cuatro mil pesetas que independientemente presupuestaba para procesiones y les diera á las asociaciones católicas, que son los mismos barrios con los mismos collares, tres mil duros.

Recomiendo este interesante asunto á la alta atención de nuestro Ayuntamiento.
Clarete.

DERRIBOS

El Ayuntamiento saca á concurso el derribo de la casa núm. 6 de la calle del Rey D. Pedro, adquirida para ensanche de vía pública, señalando para el acto del remate el día 15 del actual, á las doce, en estas Casas Consistoriales con sujeción al pliego de condiciones que se halla en el manifiesto en el Negociado de exposiciones.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, acompañando la cédula del licitador.

Servirá de tipo para la licitación á la alza la cantidad de 240 pesetas, y para tomar parte

en el concurso deberá acreditarse haber consignado en la Caja municipal, como fianza la cantidad del veinte por ciento del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

La Escuela Moderna

Hemos recibido para su publicación una circular que nos envía la Federación Internacional del Libre Pensamiento en defensa de Francisco Ferrer, el director de la Escuela Moderna de Barcelona.

«La circular dice así:—Ciudadanos y queridos compañeros: El Consejo general de la Federación Internacional, interpretando los sentimientos unánimes de los afiliados al librepensamiento en todos los países, os invita á protestar energicamente contra la prisión arbitraria y el secuestro ilegal de uno de los más antiguos y valientes militantes de nuestra causa racionalista, Francisco Ferrer, director de la Escuela Moderna de Barcelona.

El gobierno español, para satisfacer los odios de un clericalismo fanático y todopoderoso, no ha vacilado un instante en cometer un nuevo atentado contra la libertad individual de un ciudadano ilustre, faltando una vez más al primordial deber de una nación civilizada, como es el de favorecer la instrucción del pueblo.

Bajo el vano y odioso pretexto de una pretendida complicidad en un atentado criminal, duramente reprobado por el Libre Pensamiento Internacional, el clero católico de España ha realizado su doble fin: privar de la libertad á un profesor y un pedagogo del mayor mérito, y sobre todo, destruir de una vez un número considerable de escuelas laicas.

La Escuela Moderna, en efecto, fundada por Francisco Ferrer en 1901, se desarrolló poderosamente á pesar de la dominación clerical que pesa sobre el desgraciado y bello país español.

Sus métodos pedagógicos, basados sobre las últimas conquistas de la ciencia moderna, libros de toda concepción dogmática ó sobrenatural, fueron adoptados sucesivamente por numerosas escuelas laicas de la península.

Esta escuela permanece cerrada todavía: las bibliotecas, los museos, los enseres, los bienes de tan grande y bienhechora institución han sido inutilizados, los alumnos han sido despedidos y el cuerpo de profesores, compuesto todo él de los hombres más honrosos de España, dispersado.

Catorce escuelas laicas en Cataluña y veinticuatro en las demás provincias han sufrido la misma suerte. Y todo esto ha ocurrido en un país donde la ignorancia popular es casi total.

El Libre Pensamiento Internacional se impone á sí mismo el deber de protestar contra semejantes monstruosidades.

Acude en llamamiento á la opinión pública del mundo entero para reclamar la libertad de Francisco Ferrer y la reapertura de las escuelas fundadas al calor de su iniciativa entusiasta.

Que en todas partes se reúnan nuestros grupos firmando y mandando protestas que la prensa democrática y liberal se encargará de publicar, y seguramente, así lo esperamos, será reparada tan abominable injusticia.

Por el Consejo general de la Federación Internacional del Libre Pensamiento.—El secretario internacional

León Fournement
Diputado y consejero municipal de Bruselas.

El temporal

El temporal tiene asustados á los agricultores de la ribera. Como el año pasado una tremenda granizada dejó en la más espantosa ruina á los infelices labriegos, de aquí que las continuas tormentas sean el cóco para quienes tienen la esperanza en la más importante cosecha, que les solucionan todos los gastos del año.

Una granizada en este tiempo dejaría en la mayor miseria á todos los pueblos comarcanos.

Por de pronto este temporal retrasa unos cuantos días la recolección, y además los jornales para segar el arroz tendrán este año un alza importante.

Hacemos votos por que la naturaleza se nuestro alegre y lozana calmando sus furios, porque de la alegría de esta Diosa depende el bienestar de un sinnúmero de familias.

Las demás cosechas también salen perjudicadas con estos temporales, principalmente las alubias.

Por otra parte, el caudal de nuestro río sigue en aumento y es de suponer que continuó creciendo, á juzgar por los telegramas que se han recibido en el gobierno civil.

Que las tempestades son generales en el litoral del Mediterráneo lo prueba un telegrama de Alicante, que dice que ayer tarde desmoronó sobre aquella ciudad una horrosa tormenta, á consecuencia de la cual los cafés, casinos, comercios y muchas casas particulares fueron inundados por las aguas, pues la lluvia fué torrencial durante tres horas.

Las calles que tienen pendiente conviértense en veriaderos torrentes, que afujan al puerto, ocasionaron desgracias personales, y las pérdidas materiales fueron de consideración.

En el barrio del Castillo las aguas derribaron varias casas, originándose gran pánico entre los vecinos.

También en las proximidades de Mar Menor (Cartagena) estalló una gran tormenta que, además de destrozos, causó algunas desgracias personales, habiendo varios heridos por las chispas eléctricas. Hubo momentos en que el pánico se apoderó de los vecinos, que huían desparvoridos. La alarma fué grandísima.

Noticias

El Sr. Comenge ha pasado una comunicación á la redacción de *El Eco de la Albufera*, participándole que si se alzo de tres días

no nombran director suspenderá la publicación.

Nos parece excesiva la tolerancia del Gobernador, pero ha servido al propio tiempo para demostrar que en la cueva donde se esconden la fanfarronería, la bravuconería y la cobardía, de la que es dignísimo representante el famélico D. Gil, no hay suficientes agallas para responder de cuanto dicen.

Cuanto dicen no es más que lengua, en cuyo manejo se dice que están bastante adelantados los curules de aquella casa.

Como de costumbre, el expediente es el encargado de dar largas á todos los asuntos y de demostrar, si quiera sea por breves instantes, que algo se intenta hacer.

El Pueblo denunció un hecho gravísimo realizado por dos policías, una inmoralidad posible, denunciada por un colega de la noche amplia, asegurando que los indicados agentes eran los apellidados Tormo y Andrés, y que admitieron el gobierno de unos monederos falsos.

¿Cómo se realizó éste? De los monederos falsos, uno era valenciano, el otro forastero.

El valenciano propuso al forastero que viniera á Valencia para que le comprase una cantidad de moneda falsa; vino éste y se entrevistaron ambos en una posada de la calle de San Vicente, extramuros; el de Valencia, se había puesto en relación con los agentes de la ronda secreta de policía, y cuando el forastero hubo pagado la moneda comprada y tenía ésta en su poder, los agentes aludidos hicieron como si le sorprendieran y le propusieron á cambio del silencio, que les entregase cierta cantidad.

El otro, viéndose perdido, soltó el dinero que se le pedía; pero aun á trueque de confesar que había comprado moneda falsa, quiso castigar el timo que se le había hecho, y yéndose en busca del jefe de vigilancia Sr. Martínez, le dio cuenta de lo ocurrido.

Pues bien: este hecho, que es muy sencillo de comprobar, porque bastaba con que el Gobernador hubiese formulado una pregunta al jefe Sr. Martínez, se ha sometido al consabido expediente para depurar responsabilidades.

El Sr. Comenge ha separado de la ronda á dichos individuos, y que sepan, no los ha suspendido de empleo y sueldo, que era la primera providencia que debía adoptar.

Preclara, si es que se quiere que inspire respeto dicho cuerpo, limpiarlo de vividores de gentuza maleante, porque no todos los ladrones están en las cárceles.

Hace poco se entienden dos polifías con otros tantos monederos falsos; anteayer recibe una cuebillada otro por tener amores ilícitos abusando de su autoridad y apalpar á un ciudadano; después desarmar otros á un sereno y en fin son tales los hechos realizados por la policía que de seguir así, todos los hombres honrados se verán precisados á huir de quien dicho cargo ejerce.

Comienza á dejarse sentir la dominación democrática en la provincia; se acabaron el caso Quesada, las inspecciones, los delegados, las juntas gubernativas, los expedientes administrativos, las suspensiones de ayuntamientos; los demócratas no quieren hacer política de campañario; ¿para qué? ¿quédese eso para liberales de Sapiña y conservadores de Llarro; á aquellos básteles su programa, la bondad de sus principios para expansionarse, para que su partido aumente y domine aldeas, pueblos y ciudades.

El gobernador que á la provincia se le destinó es valenciano, y por ello el Sr. Comenge no se preparará á ciertos juegos peligrosos, ni mucho menos á ser jugado de blancos y negros, á servir de coque de tiro á nadie, ni tampoco á que nadie le tome como juguete ó vengador de sus odios.

Sólo que todo esto es muy bonito para dicho; pero cuando del Temple se posesionan los poncio, la decoración varía y con ella los buenos propósitos.

Se nos asegura que el ayuntamiento de Villanueva de Castellón ha sido suspendido, dejando, como es natural, fuera de la suspensión, á los tres concejales demócratas, sin par mientes en que el expediente se tramitase no sólo contra los nueve suspensos, sino contra los tres concejalistas que ahora se han salvado del naufragio.

Además se afirma que ahora le toca el turno al ayuntamiento de San Juan de Ebova, que es republicano; pero en este pueblo, si el Gobernador se atreve á consumar la barrabanda en proyecto, veremos quien es el guapo que se atreve á coger la vara.

Estamos á juzgar por los hechos, en el principio de una nueva era, la del copadrazgo y del dominio monteril, y en pleno imperio del caciquismo.

El morri, que tanto tiempo ha estado lumbando un típico traje por Valencia, está en los últimos momentos haciendo zalemas en una celda de la Cárcel Modelo, que habrá convertido dicho morri en una mezuquita, como el masculino personal del ratón, con sus correspondientes pebeteros y olor á mirra.

Muley Ali Membrán, está honrando con su presencia la Cárcel Modelo, puesto que á ella lleva altísimas representaciones, por su cercano parentesco con el sultán y el Roghi.

No le ha valido á Ali ni el zancarrón de Mahoma.

Ha ido á la cárcel porque el juzgado le tenía citado tres veces, y el moro contestaba siempre *jamaledá*, pero como se *jamaledá* la partida, á cada cita citación contestaba con una frase mímica de universal comprensión.

Pero el juzgado no ha querido seguir tolerando que el hijo de Mahoma, continuara burlándose, y ordenó ayer su ingreso en la Cárcel Modelo.

También habló ayer el juez con Mme. Pinelli, quien exhibió un título de enfermera, con lo cual (que es bien poco) ha sacado á varios enfermos *catorce mil duros* en poco tiempo.

El juez le impuso una multa y nada más. Mme. Pinelli dijo que anoche saldría para Alicante, en donde embarcará para Arlés.

Que lo haga bueno y que no vuelva por acá.

Para el director de los tranvías.

Recordará el director de los tranvías eléctricos que hace algún tiempo fué agredido un empleado en los mismos vechos de Catarroja, llamado Vicente Raga (a) Farfapollis, individuo que resultó con heridas en la cabeza. A consecuencia de este suceso fueron procesados cuatro honrados padres de familia, á quienes nuestro gran interés en fastidiar el entonces juez Farfollis y el médico titular Chinchilla, les en que los ayudaron sus subordinados Grolló y Muñoz llegando al extremo de informar al juez de Torreblanca que el herido se encontraba grave, comprobando este último juez que el herido estaba paseando por su casa. Así pretendieron hacer méritos los cuatro señores citados.

VICHY Fuente Herón

A 25 céntimos sin envase, cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable a estómagos delicados y da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz. Depósito: Este, 18, Barcelona; Pelayo, 21, Valencia; farmacias y droguerías.

INTERESANTÍSIMO sin dinero en LA FABRIL VALENCIANA

La cual, proporciona trabajo a cuenta del pago de las máquinas. Venta al contado y a plazos de las mejores máquinas para coser y bordar. Despacho: Torno San Cristóbal, 4 (junto a la calle de la Paz), Oficinas y talleres: Grabador Esteve.

LAS BARRACAS

DESCALZO Y VILLENA.—LLOP, 8 y 10

FABRICA de torcedos de algodón, colores sólidos y negros indestructibles: ÚNICOS que CONSERVAN LAS M QUINAS en su primitivo estado. ALMACENES POR MAYOR de mantillas, bordados, huiles, e impermeables para camisas y operaciones quirúrgicas.—Precios ljos y ECONÓMICOS.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO Herniados, (Trencats) leed

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel de Roma, donde permanecerá solamente el viernes día 7 de este mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados trabajos recomendados por los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin tener que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

Siempre, pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna ofreciéndose 1.000 pesetas a quien prueba ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de los desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Valencia únicamente el día 7 del corriente en el Hotel de Roma y el 19 de todos los meses en Castellón, en el Hotel Suizo, donde podrá consultarse todas cuantas personas lo deseen. Se advierte al público, que después del día 7, estará también en Valencia el día 13. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 18. También se hallará en Castellón, en el Hotel Suizo, el día 19 de cada mes.

Tonelero

En la calle de Chartre, letra M, frente a la estación de Manises, tiene establecido el acreditado industrial Vicente Aguilar un establecimiento de tonelería. Además de toda clase y tamaño en toneles, se construyen pozales de madera, gavatas y portadoras para riegos. También se construyen puestos para tirar en la Albufera. Se hacen remiendos.—¡No equivocarse! Cuarte, letra M.

CINEMATOGRAFO MODERNO

En este cinematógrafo situado en la calle de las Barras, habrá todos los días excelentes sesiones, exhibiendo las creaciones de los más afortunados artistas del extranjero. Todos los días sesiones de cinematógrafo y audiciones de gramofono a las 6, 8, 10 y 12 de la tarde y a las 9, 10 y 11 de la noche.

Aguas de Villaza

Minero-medicinales naturales bicarbonatadas, sodico-litónicas. Excelentes aguas de mesa. De eficacia probada para el estómago, vías urinarias, etcétera. Facilitan la digestión, no irritan ni debilitan. Venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: calle del Torno de San Gregorio, 5, segundo.

Las 1.000 pesetas

que regalaban los dueños de El Caballo de Oro al que probase que en otro restaurant se comía mejor, las han destinado para adornar el salón con ventiladores eléctricos, comodidad que disfrutará su numerosa y distinguida clientela. Servicio por cuartos y abonos de 10 comidas. Carta especial, temporada de verano. Pasaña a la valenciana (especial de esta casa) y arroz a la milanésa, todos los días. Barras, 84, teléfono 689.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS HORAS DE CONSULTA: De 10 de la mañana a 4 tarde Santa Teresa 21

Por telégrafo y teléfono

Los créditos de Ultramar

Se ha reunido la comisión liquidadora de los créditos de Ultramar. Ha clasificado 479 expedientes, dejando en suspenso 77 y ha eliminado 1. Los expedientes aprobados son de los regimientos de Asturias, Vizcaya, Peninsular de Filipinas, Alcantara, Provisional de la Habana, Puerto Rico, Expedicionario núm. 7, Pizarro, brigada de Sanidad militar, regimientos del Rey, Zaragoza, España, cazadores de Barcelona, infantería de Cuba, Provisional de San Quintín. Ha dejado siete expedientes en suspenso y ha eliminado uno. Los expedientes despachados corresponden a Guerra y Marina, y especialmente al primer regimiento de infantería de Marina.

El ayuntamiento de Madrid

Una comisión del ayuntamiento de Madrid, presidida por el Sr. Aguilera y de la que formaban parte Pablo Iglesias y Santillán, ha visitado hoy al Sr. Navarroverter, para pedirle: 1.º Rebaja en el cupo de Consumos. 2.º Pago de las láminas intransferibles reconocidas y liquidadas por el Estado. 3.º Liquidación de lo que le adeuda al ayuntamiento desde 1845. 4.º Autorización para negociar un empréstito. El ministro ha ofrecido presentar a las Cortes un proyecto rechazando los encabezamientos.

vapor Aragón, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; vapor José Roca, para Avilés y escalas, id. y id.; vapor Vicente Sanz, para Barcelona, con cargo general; vapor Sigyn, para Glasgow, con fruta.

Desde Burriana

Cuestión de decoro Entre la junta de «El Sport» y los representantes en ésta de la Prensa de Valencia y Castellón, se ha suscitado una cuestión por falta de delicadeza en los señores que forman aquella junta.

He aquí los pormenores: En las carreras celebradas el domingo 26 del próximo pasado Agosto en este velódromo, se destinó para lo que ocuparan los «responsables», sitio adecuado y decente, y con las condiciones necesarias para poder hacer una buena información; pero a los endiosados mangoneadores de aquel local, les pareció que a los representantes de la Sin ninguna consideración, y nos han acondicionado un puesto, al sol y el más malo de cuantos sitios hay en el velódromo.

Como socio del Club Ciclista Burrianaense que soy, tengo acceso a la tribuna de socios, sitio muy bien acondicionado y ventilado, que libera a los que en él se aposentaban de las iras de Febro; pero esos señores, que desconocen la delicadeza ó tienen muy baja noción de la importancia de los diarios que representamos, se han creído que, si como a particulares transigimos con todo aquello que deba transigirse, debemos también manosear el nombre del periódico, y en eso se han equivocado. Ni hoy ni nunca acordaremos, por lo menos yo, como responsable de «El Pueblo», a que por nuestras complacencias se ridiculice aquello que para nosotros es lo más noble y digno.

Como consecuencia de todo esto, los corresponsales hemos acordado no dar ninguna clase de información; por lo que ruego, interin no den cumplida satisfacción, no admitan nada de ciclismo relacionado con este pueblo, pues desde luego yo nada escribiré. Ricardo Usó.

2 de Septiembre 1906.

Ecos de la región

Desde Torrente

¡COSAS DE CARCA!

Isidro Babiera, el concejal que representa a D. Carlos en el Consistorio, se ha aliado con Marín. Dios los oría y ellos se entienden. Después de todo, ¿cómo podría estar mejor que con Marín, el protagonista de la Horda política torrentina?

Era lo que a Babiera le faltaba hacer para acabarse de desacreditar. Siguiendo unido a los demás concejales, como estaba, por el tiempo hubiera alcanzado lo que dejó por ser concejal. Así no lo será nunca y si a no tiempo, ojalá. Así no lo será nunca y si a no tiempo, ojalá.

¿Qué ha sacado de irse con Marín? El desprejo de las personas serias y honradas y el aislamiento en el Consistorio, puesto que los demás concejales le medirán igual que a Adrián, el alcalde.

En la sesión que se celebró el sábado demostró Babiera donde llega su grado de pudor y vergüenza. No hay ningún concejal que se atreva a desempeñar tan digna papel, como el que hicimos Babiera y sus dos satélites García y Muñoz. Adrián comparado con ellos resulta un ángel.

¿Cabe acaso en cabeza humana que el hombre, que como Isidro Babiera, propone al ayuntamiento la destitución del secretario y que después que sostiene con tesis su proposición por espacio de cuatro meses, se trasque ésta, y vuelva a celebrar sesión con ese mismo que quería separar de su cargo?

Es posible que haya otro, cual García, que salió a empujones de los municipales a instancias del hoy alcalde Adrián, y se preste ahora a dar cabezadas a lo que éste quiera?

Y qué diremos de Muñoz, que juró y perjuró lo mismo que los otros, que nunca irá con Marín?

Y esos tres individuos, se llaman formales y no se ruborizaron de celebrar sesión estando los demás concejales en el banco del público en son de protesta a lo que ellos hacían?

No nos importa lo que pasa en los demás partidos políticos, pero si los demás concejales liberales y el partido no se reúnen y expulsan de su seno a esos tres sujetos que van a la política a vivir y no a defender los intereses de un pueblo como este, tan necesitado de reformas, dírelos que todos son iguales y deben unirse todos a Marín.

Ya lo saben, pues, los torrentinos. Isidro Babiera y sus dos concejales han dado la última voltereta, pues supongamos que los conservadores jamás volverán a admitirlos; y mientras tanto, que el pueblo aprenda para las próximas elecciones municipales a elegir hombres que vayan al Concejo a mirar por los intereses públicos, y no a individuos como Isidro Babiera. El corresponsal.

2 Septiembre 1906.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—A las 9.—La Favorita. CINEMATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clement).—Programa para hoy. Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos: «Historia de unos pantalones», «Ladies y Cow-Boys», «El hombre del gato» y otros de gran éxito. Sesiones desde las seis de la tarde en adelante. Precios: Entrada, 10 céntimos y preferencia, 20. SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo. Sr. Marthon-ventriculo. —Sras. Oller y Juntany, dúctistas.—A las 7. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cerrado por reforma y mejora del local.

Movimiento obrero

El comité de la Casa del Pueblo, ha dirigido a las sociedades obreras y políticas de la capital, el siguiente oficio: «CASA DEL PUEBLO.—A la entidad de su digna Presidencia: El comité de centro invita a usted, ó en su defecto, a un delegado para que asista a una reunión que tendrá lugar el jueves, 6 del actual, a las ocho y media de la noche, en su local, Graella, 83, con objeto de tratar la mejor forma de celebrar un grandioso acto de solidaridad en favor de nuestros compañeros los revolucionarios rusos. No dudará lo que esa entidad, amante de la justicia y del progreso, asistirá a tan importante reunión por tratarse de un acto de humanidad. Se repite de usted atento y s. s., por el comité, el secretario, Agustín Brotóns.

Importante

Solares en esta capital para edificar casas habitacionales de recreo, labranza, grandes y pequeñas industrias; se venden con economía y facilidades ventajosas para el pago. Razón, plano y detalles, Rafael Radia Ariño, agrimansor parito, tasador de tierras, calle de Játiva, 8, entresuelo.

ó Inglaterra, con el fin de adquirir un completo surtido de géneros de la última novedad.

El Alcalde ha delegado a los señores Vicente y Parades para presidir el concurso de derribo de las casas núms. 2, 12, 14 y 16 de la calle Mayor del Grao, que se verificará el día 14 del corriente en las Casas Consistoriales.

Se ha ordenado a la guardia municipal forme una relación de los propietarios de las casas existentes en la calle de los Huertos, con objeto de proceder al adoquinado de la misma.

Por falta de postor se declaró desierta la subasta verificada ayer mañana para el derribo de la casa núm. 6 de la calle Mayor.

Se ha descubierto un robo (que este es el verdadero nombre de las irregularidades) en la báscula núm. 3 de los muelles del Puerto. No puede precisarse aún la cuantía del mismo y ya han sido suspendidos de empleo y sueldo tres empleados, siendo probable que sean suspendidos algunos más.

El presidente accidental de la Junta de Obras del Puerto y el secretario de la misma Sr. Rizo, están instruyendo diligencias en unión del jefe de la recaudación Sr. Dolz. De lo que resulte se pasará el tanto de culpa a los tribunales.

L. IDEAL.—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, ohañán.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Esenciales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria y guía. Se remiten gratis.

No olvides, caro lector, que nadie dichoso vive sin ardor y sin amor, y sin usar el «Licor» sin rival «Polo de Orive».

Trinquete de Palayo.—Hilario y Churruet, contra Arturo y Mendoza, a escalera, por encima cuerda, juego libre. Precio 15 céntimos.

La Compañía Francesa del Gramófono, pone en conocimiento de sus clientes, que en virtud de la poca duración obtenida con los discos impresados por sus dos caras, ha decidido no fabricarlos en esta forma.

Kaiser-Borax.—Al alcance de todo el mundo.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE.—Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», siendo ya tal su crédito que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Teatros

Marina (Cabañal). Terminado el compromiso con los aplaudidos dueñistas Oller y Juntany, la empresa de este lindo teatro, haciendo un verdadero esfuerzo y venciendo grandes dificultades, ha conseguido contratar por un corto número de funciones a la elegante y notabilísima completa artista, único en su género, Mr. Lucio Manry, que llegan precedidos de justificada fama, adquirida en los principales salones de Europa y que en Valencia, en los de Madrid, y cuyo debut tendrá lugar hoy miércoles.

Además de estas atracciones, todas las noches se exhibe un selecto programa de cuadros ches se exhibe un selecto programa de cuadros de cine, dándose a conocer las más nuevas é interesantes películas, y si a esto se une una increíble baratura en los precios, no es de extrañar que las veladas en aquel teatro sean muy agradables y que el público corresponda a los esfuerzos que la empresa hace por complacerle.

TOROS Y TOREROS

ANTONIO MATA «EL COPAO».—A la vista tenemos recortes de los periódicos de Yucatán (Méjico), que dedican grandes elogios a este diestro valenciano, quien está ganando en dicha población muchos aplausos y no menos dinero.

De «El Mobín» copiamos lo siguiente, que nos evita de hacer elogios por nuestra cuenta. Dice así: «Antonio Mata «El Copao»

Este valiente matador hizo su presentación el domingo pasado y nuestro juicio crítico con respecto a sus condiciones como hombre y artista es el siguiente: Valiente hasta el extremo de podersele aplicar el tratamiento de temerario. Toreaba desde cerca y con habilidad; con el estoque no es de los que tiran al aire y dan en el toro; al contrario, agarra estocadas de muerte colocadas en lo alto de la cruz, como suele decirse, demostrando es torero que promete, y pronto podrá ocupar un puesto en primera fila.

Con banderillas hace modernos adornos del toro y cambia con elegancia clavando pares de los que impresionan a los públicos.

Con el capote hace más de sus faenas, pues hasta ayuda en brega a los banderilleros y todo hecho con tesón de buen torero.

Su acogida en Yucatán ha sido tan satisfactoria, que todavía se suscitaban conversaciones en reuniones con respecto a este matador y en todas lo nombran con admiración. Para concluir, «El Copao» con poco tiempo que le suple el viento así, su nombre se hará preciso a las empresas. Es un torero.»

Crónica de sucesos

Fuera de Valencia

En una casa de la calle de San Francisco, de Enguera, se arrojó por una ventana a la calle una anciana llamada Teresa Baldoví García, de 70 años, que tenía perturbada la razón. Quedó muerta en el acto.

Arrollada

El tren expreso de Barcelona, que llegó ayer a Valencia, arrolló al llegar a la estación de Nules a un muchacho de 13 años, que intentó atravesar la vía sin tener en cuenta la proximidad del tren. Las ruedas le cortaron las piernas, siendo conducido al infeliz muchacho en el tren a Nules, en grave estado. Poco después llegó el padre del herido, desarrollándose la escena que es de presumir.

Padre é hijo habían ido a Nules a presentarle las fiestas.

Movimiento del Puerto

Vapores entrados: Vapor Paulina, de Liverpool y escalas, con cargo general; vapor Aragón, de Sevilla y escalas, id.; vapor Tambo, de Barcelona y escalas, de tránsito; vapor Canalajas, de Cullera, idem. Vapores salidos: Vapor Paulina, para Barcelona, de tránsito; Vapor Paulina, para Barcelona, de tránsito;

Pues bien: hoy se encuentra el tal Raga en el mismo caso por mor de una fenomenal borrachera, y hoy nadie se preocupa de buscar a los autores de la paliza del Raga contrastando la actual pasividad con la que entonces se dieron. Y el actual estado del Raga sugiere la siguiente pregunta: ¿No recibiría entonces las lesiones el Raga, por encontrarse en igual estado que ahora?

Esto debería averiguarse para la completa reindicación de los empleados que fueron procesados y para que el director se convenciera de que el tal Raga no es tan buen sujeto como quiere hacerse pasar con sus chismes y enredos.

El Alcalde ordenó ayer marcharan dentro del plazo de 24 horas a sus respectivos pueblos los leprosos forasteros congregados en Valencia para someterse al tratamiento de Mame, Pinelli.

Si no obedecieran la orden serán aislados, sujetándose a rigurosas medidas sanitarias.

Muy bien hecho por el Alcalde, ya que el Gobernador no ha puesto a esa curandera á buen recaudo antes de que esta recaudase los miles de duros de marra.

Ayer falleció un consecuente republicano y librepensador, nuestro estimado correligionario D. Juan Ferrer, persona estimadísima de cuantos en vida le conocían y trataban.

Esta tarde á las cuatro y media se verificó el entierro, que será puramente civil.

A este triste acto acudirán seguramente buen número de republicanos, desechos de testinoniar á la familia el sentimiento que les ha producido la muerte del Sr. Ferrer.

El domicilio del finado es plaza de la Bocha, núm. 5.

Enviamos nuestro pésame más sentido á los parientes del finado.

En vista del atropello cometido anteanoche por la policía con el sereno que detuvo al agresor del crimen cometido en la calle del Dr. Monserrat, el Alcalde conferenció ayer mañana con el Gobernador á fin de que se castigue a la policía como su reprobable é indigno proceder merece.

El Sr. Sanchis Bergón, con motivo de este hecho, ha ordenado al capitán de la guardia municipal que a su vez ordene á ésta, á los serenos y vigilantes, que no se dejen arrebatar en ningún caso detenidos que ellos hayan capturado, ni mucho menos toleren que los policías se atribuyan servicios que los dependientes del Municipio hayan prestado.

Esta resolución es justificadísima, mereciendo que el Alcalde adopte resoluciones muy energías antes de repetirse otro atropello como el ocurrido anteanoche.

Buena estaría Valencia si la guardia municipal cumpliera con su deber estricto de hacer cumplir las ordenanzas municipales.

Con la policía que padecemos seguramente que los ladrones y las gatas de mal vivir operarian con mucho mayor desahogo que actualmente, y eso que ahora todos los indicios demuestran que existe completa cordialidad de relaciones entre los agentes de seguridad y los encargados de atender contra ella.

Servicios municipales: El Ayuntamiento y Junta municipal, en las sesiones que respectivamente han celebrado en los días 20 de Agosto último y 1.º del actual, han acordado aprobar el pliego de condiciones para el arrendamiento de los arbolitos sobre carros de transporte, «retroños, carruajes de plaza, caballos de silla y bicicletas, cuyo contrato comprenderá dos años forzosos y dos voluntarios, ó sea desde 1.º de Enero de 1907 al 31 de Diciembre de 1910.

También se acordó aprobar el pliego de condiciones para el arriendo por subasta las obras de construcción de un convento para las monjas de San Gregorio en esta ciudad.

Igualmente se acordó aprobar el pliego de condiciones para el arriendo por subasta del arbolito sobre la medida de caldos y otros artículos, cuyo contrato comprenderá dos años forzosos y dos voluntarios ó sea, desde el 1.º de Enero de 1907 al 31 de Diciembre de 1910.

Asimismo se acordó aprobar el pliego de condiciones para el arriendo por subasta del arbolito sobre el peso público cuyo contrato comprenderá dos años forzosos y dos voluntarios ó sea desde el 1.º de Enero de 1907 al 31 de Diciembre de 1910.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 29 de la Instrucción de contrataciones se pone en conocimiento del público para que dentro del término de veinte días puedan presentarse reclamaciones, advirtiendo que pasado dicho plazo, no será atendida ninguna de las que se produzcan.

El escándalo que anteanoche se produjo en la Bajada de San Francisco con motivo de pretender unos guapos beber gratuitamente en unos refrescos-espumosos, ocurrió en el kiosco de éstos y no en la casa, como se ha dicho por algunos periódicos.

Además no es cierto que las autoridades dejarán de prestar auxilio, pues acudieron dos guardias municipales y el vigilante, quienes llevaron al retén, tanto al dueño del kiosco, autor de la paliza, como á los que la recibieron, ó sea á los guapos.

Anteayer tarde fué arrollado en la casa de Socorro del Puerto un obrero llamado Joaquín Aseño, quien tenía varias heridas en diferentes partes del cuerpo que le había causado otro individuo cuando aquél se hallaba en el almacén de aceites del camino del Grao, donde presta servicio.

Del hecho entiende el juzgado correspondiente.

Ayer tarde, á las cinco, falleció en el Hospital, rodeado de su familia, Alberto Ferris Mon, que anteanoche fué herido gravemente en la calle del Dr. Monserrat por otro individuo llamado Carmelo Beneyto Blasco.

La muerte de Ferris será muy sentida entre sus amigos y parroquianos, pues era muy estimado de todos cuantos le conocían por su buen trato y acrisolada honradez. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

El director de la Escuela de Artes é Industrias de esta ciudad, D. Salvador Abril, ha recibido las circulares con las bases de la Exposición permanente de Bellas Artes é Industrias aplicadas, abierta en Londres, que se hallan á disposición de los artistas en la secretaria del citado Centro á las horas de oficina.

El Sr. Sanchis Bergón ha designado á los Sres. Gil Roca y Marzal para presidir la subasta del derribo de la casa número 6 de la calle del Rey Don Pedro, que se verificará el día 12 del actual.

Con motivo de la lluvia de ayer se han puesto nuevamente de manifiesto las pésimas condiciones que reúne el viejo caserón donde está instalada la Audiencia. Además de las pocas seguridades que ofrece, se halla todo él tan averiguado y en tan mal estado, que el agua de por la mañana ha ocasionado varios desperfectos, haciendo necesaria una reparación, por cuyo motivo el presidente D. Nazario Vázquez, ha solicitado del Alcalde permiso para colocar andamios y cuanto antes empezar á realizar las obras más necesarias.

El acreditado sastre D. Indalecio Piquer, que tiene su establecimiento en la Bajada de San Francisco, 28, 1.º enfrente de la pastelería de Marí, está realizando un viaje por España

Kiosco Nuevo

Situado en la calle de Gracia, 62 (frente a la ex cárcel de San Gregorio)

Por **SEIS PESETAS** se podrán adquirir en este kiosco los libros de «La Novela Ilustrada», correspondientes a los meses de Abril, Mayo y Junio, encuadernados en rústica, siendo en total 11 libros.

También se encarga este kiosco de proporcionar a los que se suscriban a la Novela, los libros encuadernados por **Dos pesetas mensuales**.

Se reciben encargos para toda clase de encuadernaciones.—Los libros de «La Novela Ilustrada», se encuadernan a **10 céntimos**.

A la comida han asistido muchas damas de la aristocracia donostiarra. D. Pío Gullón ha llegado a la hora del café.

Ha llegado el exministro de Estado, marqués de Aguilera de Campoo.

En los círculos políticos se hacen comentarios acerca de la vida del gobierno.

Hablase de las diferencias que existen entre los Sres. Gullón y conde de Romanos, y se asegura que las relaciones entre ambos ministros son bastante tirantes.

Ha llegado Caserta con sus hijos y su hermana Ramiro y Felipe, siendo recibidos en la estación por doña Cristina, los ministros y las autoridades.

Una compañía del regimiento de Sicilia, con bandera y música, ha tributado al infante los honores de ordenanza.

Ha continuado hoy el concurso de «claws tennis», asistiendo distinguida concurrencia.

El tiempo está inseguro.

Un grupo de obreros marmolistas que se dirigía al trabajo ha sido agredido por otro de huelguistas, resultando un herido en la cabeza y varios contusos.

Ha intervenido la policía, realizando algunas detenciones.

El jueves próximo se verificará el festival benéfico en el Círculo de Bellas Artes.

Dice se que asistirán a él los reyes, que saldrán de Bilbao el jueves de madrugada para estar aquí a las diez de la mañana.

Desgracia

El fogonero del tren rápido llegado hoy a Madrid, al pasar por el depósito de agua de Matapozuelos, ha chochoado con el poste de la manga, quedando muerto en el acto.

Las tormentas

En los alrededores de Madrid, la tormenta ha causado muchos daños.

La guardia civil salvó anoche en el puente de Vallecas a tres hombres, dos mujeres, una anciana y un niño que corrían peligrando de perecer ahogados.

Las líneas férreas han sufrido desperfectos a consecuencia de algunos desprendimientos.

Los viajeros se ven precisados a hacer transbordo.

En el barrio de las Injurias hay que lamentar varias inundaciones.

Me dicen ahora que en el antiguo edificio de la Bolsa ha habido un derrumbamiento.

Los telegramas de Santander, Alicante, Cartagena y otros puntos, dan cuenta de los daños causados por el temporal.

En Norata de Tajuña las inundaciones tienen mucha importancia.

A pique

Washington.—Se asegura que se ha ido a pique el crucero norteamericano «Bastón», uno de los buques que más eficazmente tomó parte en el desastre de Santiago de Cuba.

El duelo de Alicante

Alicante.—La autoridad ha dispuesto la detención del periodista Sr. Orozco.

Este no se halla en Alicante.

Continúan los comentarios.

También se ha ordenado la detención de los padrinos.

La prensa recuerda algunos duelos y los compara con el del Sr. Orozco y tenants Sr. Pérez.

El Sr. Orozco tiene 30 años, es casado, con hijos, es redactor jefe de «El Noticiero», corresponsal de «El Liberal» y secretario de la Asociación de la Prensa.

El temido Sr. Pérez tiene 25 años, es soltero.

Estrada Palma transige

Habana.—Por fin, el presidente Estrada Palma se ha decidido a transigir con los insurrectos y han empezado ya las negociaciones.

De Barcelona

La policía ha practicado un registro en una casa de la calle de Plá (barriada de Casa Antúnez), deteniendo a un hombre y a una mujer que se dedicaban a la falsificación de piezas de dos pesetas.

En el local han sido hallados moldes de yeso, botellas de líquido y otros ingredientes propios de tan lucrativa industria.

Mañana se reunirán los anarquistas con los delegados de las Sociedades obreras para acordar la actitud que han de seguir con motivo de lo ocurrido en el mitin del domingo último.

Ha sido detenido el autor del crimen cometido días pasados en la Barceloneta.

LLámase Roque Tomás Ramón y está herido, lo que demuestra que hubo lucha.

También ha sido detenida Dolores Casas Róig, que era amante a la vez de agresor e intercepto.

Asimismo ha caído en poder de la policía un sujeto llamado Mariano Pontón, que se dedicaba al timo por el procedimiento del entierro.

Recibía aquí cartas del extranjero, que respondía a Valencia a nombre de Emilio Pérez.

Ha celebrado una conferencia con el gobernador civil Sr. Manzano sobre el proyecto de una Exposición Universal en 1910.

El Sr. Manzano ha celebrado gran número de entrevistas con los representantes de diversas entidades solicitando su concurso.

Una vez se llegue a un acuerdo en una

reunión magna, el gobernador y el alcalde se trasladarán a Madrid, exponiendo al gobierno la idea.

Serán invitados los reyes.

Se espera que visiten Barcelona otros monarcas y vengan las escuadras de las potencias.

Ha regresado el capitán general Linares.

Hoy le ha sido presentada la sentencia del Consejo de guerra contra nueve palisanos.

Ha dicho el general Linares que la estudiará.

En cambio hay quien asegura que la autoridad militar la ha firmado ya, indultando a dos de los procesados y condenando a los restantes.

Al ministro de Hacienda se le han dirigido despachos de felicitación por el tratado comercial con Suiza.

De Italia

Roma.—Los diarios de Roma publican sentidas necrologías del egregio autor José Giacosa.

En las elecciones parciales celebradas en Milán ha triunfado el candidato católico contra el socialista.

El ministro de Trabajos públicos ha dispuesto que se hagan grandes experimentos con la radiotelegrafía aplicada a los trenes con el objeto de evitar los choques.

Noticias de Rusia

París.—El periódico «Pall-Mall Gazette» dice que según ha declarado un policía inglés, los agentes rusos encargados exclusivamente de vigilar a los anarquistas han adquirido finalmente la convicción de que la mayoría de las bombas que se hacen estallar en Rusia son fabricadas en Londres y enviadas allá por Noruega y Riga.

Se sospecha de un farmacéutico polaco, de quien se cree que es uno de los principales complicados en esa fabricación verdaderamente infernal.

Las máquinas, muy bien construidas, son de forma exagonal y provistas de un ingenioso detonador.

El ministro del Interior del gobierno ruso está en constante relación con sus agentes, creyéndose que se harán de un momento a otro importantes detenciones.

De Berna han comunicado que la mujer que mató en Interlaken a Müller estaba tan convencida de haber matado a Durnovo que cuando se le dijo que se había equivocado se quedó perpleja, sintiendo extraordinariamente no haber dado muerte al personaje ruso, quien pocos días antes había estado efectivamente en Interlaken.

La matadora es una joven de 22 años, cuya identidad no ha podido aún ser reconocida.

En los distritos mineros de la región de Odesa se producen cada día escenas de motín, siendo la situación muy grave, pues en casi todas partes el conflicto entre patronos y obreros toma el carácter de cuestión política.

El general Kaufbars ha nombrado gobernador del distrito minero al jefe de su Estado Mayor, con autorización para proclamar el estado de sitio cuando lo crea oportuno.

Este oficial ha pedido ya el envío de algunos escuadrones de la infantería se ha negado a disparar contra los amotinados.

De Odesa dicen que se ha atentado contra la vida del gobernador de Nikolaiév, fracasando afortunadamente.

También se ha descubierto una conspiración militar, fraguada contra las autoridades, habiendo sido reducidos a prisión quince oficiales.

Varias noticias

París.—De Tínger dicen que Ben-Aïma, antiguo Pachá de esta población, ha sido designado para devolver, en nombre del sultán, la visita que a Tínger hizo el año pasado el Emperador Guillermo.

Las tropas del pretendiente han sufrido una importante derrota cerca del Maluya.

El director del Banco de Chicago ha sido preso, acusado de haber malversado grandes sumas del propio Banco, las cuales se hacen subir a más de dos millones de francos.

«L'Osservatore Romano», comentando la petición enviada al Papa hace unos días por los católicos franceses, dice que no tiene ninguna importancia y que no se ha de tener en cuenta para nada.

De Londres comunican que a bordo del acorazado «Rarik», que se halla en construcción, ha ocurrido un incidente desagradado, por haberse inflamado unos gases, causando el accidente la muerte a cuatro obreros y heridas graves a otros diez.

En aguas de Oyster Bay pasó el presidente Roosevelt una gran revista naval, en la cual han tomado parte 43 buques, con 812 oficiales y 15.253 marinos y soldados.

«Le Matin» publica una entrevista de uno de sus redactores con el conde de Romanos.

El ministro de Gracia y Justicia se muestra decidido campeón de la soberanía del poder civil.

Nuevo éxodo

París.—De Pretoria, Transvaal, han comunicado que más de un centenar de familias boers han emigrado recientemente hacia los desiertos del Norte, siendo el verdadero motivo de este éxodo el puritanismo religioso, de ninguna manera el

deseo de sustraerse a la dominación de los ingleses.

De Cuba

París.—Empoera la situación de Cuba. La sublevación se extiende a Oriente. En la costa han sido hallados varios depósitos de armas y municiones. Circula el rumor de la próxima intervención de los Estados Unidos.

Policía apuñalado

París.—El comisario de policía Lejou ha sido apuñalado por un anarquista italiano que quiso vengar, dijo, injusticias policíacas.

Buque perdido

Brest.—Se ha perdido una goleta sobre Porcoan. El capitán llámase Prat. Se ha salvado con los marineros.

De Filipinas

Washington.—La comisión de Filipinas ha suprimido los derechos de tonelaje desde el 3 de Agosto.

El Kaiser

París.—Telegrafían de Berlín que el emperador Guillermo muestra extraordinario interés en lograr que el Papa esté representado en la próxima conferencia de La Haya.

También el Kaiser sigue atentamente la elección del general de los jesuitas, que quisiera reayese en un alemán.

Un llamamiento de Gorki

París.—«L'Humanité» publica un llamamiento de Gorki al proletariado francés para que ayude al pueblo ruso en la próxima sublevación que puede aniquilar al cesarismo.

Una demanda original

Roma.—En Florencia el tribunal ha entendido en la causa que ha entablado Gabriel D'Annunzio contra el campesino Umertole, cuyo lebrer destruzábase las gallinas.

D'Annunzio ha escrito una notable elegía al perro y quiere, dicese, levantarle un monumento.

El campesino ha sido condenado ligeramente.

Lo que puede el miedo

París.—Comunican de San Petersburgo que los intimos de la Corte aseguran que el zar teme ser asesinado de arma blanca, llevando siempre cota de maila.

Nadie se le puede acercar.

Terminado el desayuno se pasea por los jardines de palacio escoltado por soldados fieles, que disparan, sin avisar, sobre cuantos intentan acercarse.

Últimamente asesinaron a una camarera de la zarina.

Las relaciones entre el zar, su madre y el duque Wladimiro son tirantes.

Ha ocurrido una violenta escena por negarse el zar a conceder un puesto ministerial al almirante Alexieff.

Trepoff intentó acercarse al zar, pero, como está prohibido, no pudo conseguirlo, a pesar de haber andado a linternazos con los encargados de vigilar al emperador.

A esto se atribuye la enfermedad nerviosa que padece Trepoff.

Se confirma la retirada de éste.

Se discute la dictadura militar ejercida por el Consejo de ministros.

Catedráticos condenados por los terroristas

París.—Con ocasión de la apertura del curso escolar de Lodz (Polonia), los terroristas han comunicado a los profesores poloneses que han aceptado enseñar en lengua rusa, que están condenados a muerte.

A caza de aguardiente

París.—El gobierno ha mandado cerrar en Lonza 18 depósitos de alcohol, propiedad del gobierno, por los continuos asaltos que sufren por parte de los revolucionarios.

Terrible huracán

París.—Dicen de Túnez que un violento huracán ha devastado las regiones de Spax-Gapsa.

Numerosos puentes y casas han sido derribados, registrándose muchas víctimas.

Novillos en Tortosa

Con buena entrada se han lidiado en esta plaza cuatro novillos de la ganadería de D. José Huguet, de Amposta.

Actúan de matadores Emilio Cortell «Cortijano» y Limiñana Chico.

Sale el primero y «Cortijano», con aplomo y arte le da unos lances de capa, que son muy aplaudidos.

Morenito y Saro colocan tres pares y medio de palitroques. (Palmas.)

«Cortijano», de grana y oro, torrea con valentía y adornándose.

Entra a matar con un pinchazo bueno en lo duro, doblandose el acero y repite con media estocada buenisima.

Desenabla al segundo intento. (Muchas palmas.)

Los toros segundo y tercero son rejoneados por el picador «Curro».

Sale el segundo de la tarde y «Curro» coloca tres rejones en lo alto, siendo aplaudido.

Chirita y Monsoliu clavan tres y medio pares de zarzillos.

Limiñana Chico, de granate y oro torrea brevemente, colocando un pinchazo y una estocada contraria. (Palmas.)

Al tercero le clava «Curro» tres rejones superiores, manejando con habilidad el caballo y cuadrando muy bien ante el toro. (Ovación.)

Saro y Morenito parecen superiormente, clavando siete palos.

Cortijano toma al de Huguet con la muleta, torreando valiente y ceñido.

Cuadra y se arranca con media estocada buena, repitiendo con una entera superior moñándose los dedos. (Gran ovación.)

Sale el cuarto y último, al que Limiñana lo toma de capa, lanceando con arte y alegría. (Muchas palmas.)

Morenito coloca un gran par de las cortas alcanzando una ovación.

A los acordes de la música brinda otro par que lo coloca al cuarto superiormente.

Termina con otro excelente.

Morenito es ovacionado por su valentía.

Limiñana tras un breve y artístico trabajo con el trapo deja media estocada. Repite con otra hasta la mano en las mismas agujas.

Circular

Grecia.—La Universidad de Atenas ha dirigido una circular a todos los rectores de centros docentes más importantes de Europa interesándoles para que organicen mítins de protesta contra la persecución de los griegos en Bulgaria.

Interviews

El «Heraldo» continúa con la serie de interviews que viene publicando. Publica lo manifestado en Asturias por el Sr. García Prieto, exponiendo el programa y las reformas ya conocidas.

Además da cuenta de lo que ha dicho el Sr. Pérez Caballero en San Sebastián.

El citado diplomático detalló minuciosamente todo lo referente a las sesiones de la Conferencia de Algeciras.

Habló acerca del modo de ejecutar lo tratado, los puntos que comprende y cómo se resolverá.

Tormentas y chispas

En Toro se ha desencadenado una horrible tormenta con acompañamiento de chispas eléctricas.

Un vecino resultó con graves quemaduras en un ojo, y otro sufrió un desvanecimiento efecto de la impresión.

En Aranjuez la lluvia constante y torrencial ha inundado varias calles.

En Salamanca también se han inundado algunas calles.

Los daños producidos por la tormenta son de gran consideración.

Huelga que se agrava

Coruña.—Por momentos se va agravando la huelga.

Hoy se consiguió elaborar pan en cantidad exigua.

Entre el confeccionado en la capital y el que ha entrado de fuera pudieron reunirse hasta 15,000 kilos.

Esto es insuficiente, pues para el consumo diario se necesitan unos 40,000 kilos.

Los huelguistas llevan marcado en un brazo el sello de la sociedad para impedir que haya traidores.

Están decididos a mantener el paro.

Temporal.—Turistas muertos

Saboya.—En Mont Blanc se ha desatado un ventisquero horroroso.

Los aludes arrastraron a un numeroso grupo de turistas ingleses y alemanes.

Los cazadores de los Alpes buscan a los turistas desaparecidos.

Han sido prohibidas las ascensiones.

Hasta ahora se sabe que han perecido 10 turistas.

También han muerto numerosos rebafidos, ocasionando la tormenta grandes pérdidas.

El temporal avanza, sembrando el terror y la desolación.

Romanones

El conde de Romanones ha marchado a Sigüenza.

Antes recibió las visitas de varios políticos, despachando algunos expedientes.

Celebró una conferencia con el subsecretario de Estado Sr. Ojeda.

Se atribuyó importancia a esta entrevista, por tratarse de la cuestión religiosa y de las notas diplomáticas que se están cambiando.

El ministro permaneció, después de la entrevista, reservadísimo.

Los albañiles

En la votación que hoy verificaron los albañiles, tomaron parte 658.

Se pronunciaron 638 de ellos en pro de la huelga y 23 en contra.

Mañana celebrarán un mitin las directivas de los ramos de construcción.

Suspicias y recelos

Los pocos políticos que acuden a los círculos políticos se han fijado en el hecho de que los señores López Domínguez y Gullón no despidieran en la estación a Romanones al regresar a Madrid.

Suponen que esto es un signo de la poca armonía que reina en el seno del gobierno.

No obstante, los ministeriales replican que estos recelos y suspicias son infundados.

Precisamente—agregan—cuando existen resquemores es cuando más se esfuerzan los deberes y la buena educación.

La tormenta en Madrid

Amplio los detalles de lo ocurrido en la tormenta que anoche descargó sobre Madrid.

Varios individuos que se cobijaron bajo un puente del río Manzanares, fueron auxiliados por la guardia civil, sacándolos atados con cuerdas.

Una mujer y un niño, que arrastrados por la corriente les amagaba inminente riesgo de perecer, fueron salvados por un sargento de la guardia civil.

El barrio de las Injurias se ha inundado en su mayor parte, pareciendo ahogadas gran número de gallinas.

En algunas casas el agua llegó a medio metro de altura.

Las lavanderas del Manzanares se han llevado sus ropas de los puestos y de los tenderetes.

En algunas casas ruinosas de Madrid han producido las lluvias grandes desperfectos.

Hablado con López Domínguez

San Sebastián.—El Sr. López Domínguez ha desmentido que haya dimitido el Sr. Gómez de la Serna la dirección de Registros.

Se asombró de que se hable de crisis. Dijo que lo celebraría si se tratase sólo de su persona y que el gabinete unido se presentará a las Cortes del 15 al 20 de Octubre, salvo casos imprevistos.

Respecto de la cuestión religiosa el gobierno tiene trazada su línea de conducta. Dijo que las declaraciones de Romanones son apreciaciones particulares suyas.

No está acordado todavía la persona que haya de ir al Vaticano.

El jefe del gobierno prefiere que sea un ex ministro, porque los diplomáticos se ajustan al criterio de los gobiernos mientras que un ex ministro se identifica mejor con los ideales del partido.

Añadió que nada existe que haga esperar la confirmación del rumor de que haya

de sustituirle en la presidencia del gobierno el Sr. Canalejas.

Terminó diciendo que D. Alfonso ha manifestado deseos de permanecer en San Sebastián durante el concurso hípico, y que el 24 ó 25 del actual irá a la Granja.

Muestras de gratitud

Los indultados por el crimen de Mazarate acudieron hoy a la estación del Norte a esperar al conde de Romanones a su regreso de San Sebastián.

Cuando el ministro bajó del vagón se arrojaron los inocentes indultados sobre él, besándole y llorando copiosamente.

Uno más

Ha ingresado en el partido conservador el general Escario.

Nuevo palacio

Asegúrase que D. Alfonso ha desistido de realizar su viaje a las rías bajas de Galicia.

Dícese que D. Alfonso tiene el propósito de construir en Galicia un palacio análogo al de San Sebastián que pertenece a su madre.

Más de Bilbao

Bilbao.—Doña Victoria, en automóvil, ha visitado el histórico castillo de Eutrón propiedad del marqués de Torreella.

D. Alfonso asistió a las regatas tripulando el balandro «Morisco».

Hubo gran animación.

Los señores Alvarado y Zappino presenciaron las regatas desde el «Giralda».

El primer premio lo obtuvo el balandro «Princesa de Asturias».

El segundo «Pol», alemán.

El tercero «Santi», francés.

Los vencedores fueron muy aplaudidos.

Lo de Cuba

Habana.—Considérase seguro que el gobierno y los rebeldes concertarán un arreglo para que termine la insurrección.

Estrada Palma se opone a que se entablen negociaciones privadas.

Los veteranos se reunirán esta semana y redactarán los términos de la paz.

Invitarán a que asistan a los individuos de todos los partidos.

Asamblea de obispos

París.—Se ha inaugurado la Asamblea general de obispos.

Las deliberaciones tienen el carácter de secretas.

A los periodistas se les ha prohibido la entrada.

Asistieron 82 obispos.

No se facilitó nota oficiosa.

Créese que los obispos han enviado a Pio X un despacho, manifestándole su gratitud por las instrucciones que ha dado en su encíclica.

El crucero «Bastón»

Washington.—Dícese que el crucero «Bastón» ha sido puesto a flote. No ocurrieron desgracias.

En Rusia

París.—Comunican de Odesa que han dimitido muchos gobernadores, pretextando enfermedades.

En 38 gobiernos, el hambre el escorbuto y el tifus están haciendo estragos.

Bolsín

Interior, 32'10.
Amortizable, 100'20.
Francos, 11'20.
Libras, 23'00.

MENCHETA.

Kiosco Nuevo

Gracia, 62, frente a la ex cárcel de San Gregorio

Venta de diarios y postales de todas clases. Despacho al por mayor y al detall de

GRASA DE CABALLO

Por medio de los cupones que se dan en este kiosco por todo lo que se compre, se adquieren GRANDES REGALOS

José Manañ Nogués.-ABOGADO

Especialidad en accidentes del trabajo y leyes de Asociación y del trabajo, Negocios civiles. Despacho: Calatrava, 23, principal. De 8 y media a 1 y de 6 a 8 y media.

TRIANA

Pasodoble del Maestro Lope. Reducción para piano. Precio: 250 pesetas. Da venta: En todos los establecimientos de música de Valencia.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Dr. Aguilar Jordán

Reconocimiento de nodrizas y análisis de leche. Vacunaciones Pedfucromética. Todos los días de 9 a 10 y de 6 a 8 CONSULTORIO GRATUITO de niños de pecho, de 9 a 11. P. Annual y Gents 23

VINICULTORES SALIFENOL

Acilar los vinos y evita el agrio-dúctil, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yeso y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Borill

cura de éstos a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla 17, (patio lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; J. Roig y Compañía, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Es Insustituible e Indispensable para celebrar las fiestas de familia el acreditado POSTRE MARTÍ.

TUPINAMBA

Café puro, aroma concentrado, con real privilegio, chocolats y té, medalla de oro en la Exposición de París.—Derechos, 5, (frente a la tienda de las Ollas).

EL PUEBLO

Puntos de venta
EN MADRID EN BARCELONA
Kiosco de la calle Mayor Kiosco de "El Sol" (Rambla de las Flores)

Sociedad Anónima
de Navegación Transatlántica



LINEA DE LAS ANTILLAS
Para San Juan de
Puerto Rico, San-
tiago de Cuba, Ha-
bana, Cárdenas y
New Orleans.

Miguel Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
LINEA DE AMERICA DEL SUR
Para Montevideo, Buenos Aires y Ro-
sario de Santa Fé

Saldrá el día 25 de Septiembre el magnífico vapor
José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para
Elio Janero y Santos.

Para fletes, pasaje y demás informes dirigirse a las oficinas
de la Compañía.
Informará su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA,
plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217.—En
el Grao: Viuda de Milara y Sanz, Contramuelle, 18.

VAPORES TRASATLANTICOS
de Pinillos, Izquierdo y Compañía



El día 7 fijamente del próximo mes de Septiem-
bre saldrá de este puerto el magnífico vapor

MARTIN SAENZ

con escala en Canarias, San Juan de Puerto
Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y
Cienfuegos.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Consignatario en Valencia: Requena é hijos, Co-
lón, 72, teléfono núm. 428.
Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Con-
tramuelle, núm. 4.

Vapores de los señores Ibarra y Ca
A LA CONSIGNACION DE
VIUDA é HIJOS de NOGUÉS
Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 8



Servicio rápido con salida de este puerto todos los
viernes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía,
Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo
para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los
miércoles para Terragona, Barcelona, San Feliu, Palamos,
Cada, y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Al-
meria, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía,
Coruña, Ferrol, Cádiz, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admite carga y pasajeros para todos los puertos de las
Iberias.

Talleres de construcción
Y REPARACION
de toda clase de maquinaria
LEOPIS Y NATALÉ—Lepanto, 29.

Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más economi-
cos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas
para la extracción de minas; turbinas perfeccionadas de todos
sistemas; trituradores para mineral, malacates, etc. Bombas
para riegos ó agotamientos, sistemas diferencial y angulo-
métrico para grandes profundidades; instalaciones de molinos
para elaboración de arroz y harinas, prensas hidráulicas
y de tornillo para aceites y vinos; molinos para acedunas
y maquinaria en general.
Personal especial para los motores de gas y electromo-
tores.

Compresores de harina
hay tres á la venta sistema Davenport, de tres cilindros
nuevos y se darán económicos.
Lepanto, 29.—VALENCIA

Membrillo superior
UNA PESETA KILO
40 CENTIMOS LIBRA
PASAGE MONISTROL, 2

Ocasión Subasta
Se vende en muy buenas
condiciones casa nueva, con
fuerza de luz, calefacción por
gas, baño, etc. Se vende por
puja á la 3 y 5 y 10 y 15
de Septiembre en la Notaría de
Valencia, calle Cuarte, 4. 1.º

Se vende
una máquina de hacer medias
nueva, en el Grao, Reales, 19,
día 19, bajo.

Buques de vapor
Servicio regular
de vapores
Para Glasgow
Mato
Kovite
cargará el día
6 del actual.

Para Liverpool
El vapor
Coruñán
cargará el
7 Septiembre.

Para Hull
Mina
Schuyd
cargará el día
8 actual.

Consignatario: D. Alberto Ries,
Fasecal y Genis, 27, principal.

El vapor
Cartagena
cargará el día
11 de Setbre
para Alicante, Jávea, Argel,
Orán Ceuta, Gibraltar, Tan-
ger, Larache, Rabat, Casa-
blanca, Mazagan, Saffi y Mo-
gador. Admite carga y pasa-
jeros.

Consignatario: Andrés Guar-
diola, Colón, 34. Informarán
en el Grao: Viuda de Milara y
Sanz, Contramuelle, 19.

Se necesita
con urgencia un mozo para
comedor y para cuartos. Don
Juan de Austria, 4, entresuelo

Aviso
Se encuentra en esta ca-
pital un buen maquinista,
impresor, en máquinas de re-
acción y de blanco, en toda
clase de trabajos.
Por nuestra parte, le recomen-
damos como buen maqui-
nista, porque nos consta lo es,
sintiendo no poderle colocar
en esta casa por hallarse la
plaza cubierta. Pueden diri-
girse á esta Redacción.

Se necesitan
oficiales de ebannería, calle
San dels Pavessos, 6, ebanner-
tería.

Caridad
la desea un matrimonio que
se encuentran impedido para
el trabajo, Calle de Tommas,
21, bajo.

Se vende
un mostrador con piedras de
corte y una maquina para
pan toques, propio para su-
berna ó café. Camino An-
zaranas, 11, Grao.

Se necesitan
para industria ó almacén lo
que fué lavadero, calle de
Corset, 29, 3.º derecha.


Se alquila
para industria ó almacén lo
que fué lavadero, calle de
Corset, 29, 3.º derecha.
Es local grande, economi-
co y susceptible de reforma.
Razón en el mismo.

Almoneda
Caja de Préstamos calle de
Arolas, núm. 1, bajo y Cen-
tinerios, núm. 18, entresuelo.
Esta casa hará la almoneda
del día 3 y siguientes del
presente mes de todos los efec-
tos de plazo vencido. Aviso á
los interesados.

Se necesita
para industria ó almacén lo
que fué lavadero, calle de
Corset, 29, 3.º derecha.
Es local grande, economi-
co y susceptible de reforma.
Razón en el mismo.

Se vende
una maquina para coser y ha-
cer medias.
Se componen, compran y
cambian de todos sistemas: ma-
quinas para coser, desde 8 duros,
garantizadas por cuatro años.
Calle de Salvá, 4, bajo.

RECOMENDADOS



Milagrosos confitos
COSTANZI
para las Estrecheces Uretrales-Uretri-
tis-Prostattitis-Cistitis-Catarros
de la Vejiga

Curación radical garantizada sin son-
das, sin dolores, sin funestas consecuencias
con los confitos Costanzi, los únicos que cal-
man instantáneamente el escozor y la fre-
cuencia de orinar, los sotos que donan á
las vías génito-urinarias su estado nor-
mal. Una caja confitos Costanzi, 5 pesetas.
Purgación reciente ó crónica, goma militar,
pérdidas seminales, álceras, etc., curación
radical milagrosamente en ocho ó diez
días con los renombrados confitos ó diez-
díadas Costanzi. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

Curación radical con el «Roob» antisifítico Costanzi, depurativo
insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis granulares, do-
lores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier caso
de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal,
exento de todas sustancias mercuriales, que, como es sabido, son dañinas para la
salud y evita á las personas que han usado estas sustancias el que sufran las funes-
tas consecuencias que aquellas producen.

El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas
nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier
temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consejos útiles médicos en la calle del Asalto, 4, Barcelona, contestando gratis
y con resguardo las que se hacen por escrito.

De venta en Valencia, en las acreditadas casas Hijos de Blas Cuesta, Mercader,
70 y O. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España, farmacia de GRAU INGLADA, ASALTO, 4,
BARCELONA.

Adria
Compañía Real Húngara
DE NAVEGACION MARITIMA
Servicio rápido para Marsella directo



Salidas todos los miércoles para Marsella, Gé-
nova, Malta, Mesina, Niposto, Catania, Bari, Trieste
y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, vale-
dors 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

Las Internacionales
Oficinas mercantiles

de enseñanza, han trasladado su domicilio á la calle de la
Congregación, entrada por la de San Qui, núm. 1. Queda
abierta la matrícula.

DINERO
á comerciantes, industriales
propietarios y militares.
Intereses más módicos que
ninguna otra casa.
Operaciones rápidas.
Razón, calle de Colón, 86,
bajo derecha, de 10 á 1 y de
8 á 7.

DINERO
económico, en condiciones
ventajosas. Se facilita á los
militares, empleados, comer-
ciantes y propietarios. Se en-
carga de la compra-venta de
finas y permutas; también se
da con hipoteca desde el 5 por
ciento. Razón: el corredor F.
Carbonell, Zapatería de los
Niños, 8, tercera puerta.

Aviso al público
SASTRE
En la calle del Turia, 10, en-
tresuelo, segunda puerta, se con-
feccionan trajes con lorros, á 15
pesetas; pantalones de lana, á
10 reales; ídem de algodón, seis
reales. Las cucas á gusto del
consumidor. Prontitud, esmero y
perfección.

Acrisolación de obras, colocación de crista-
es á domicilio, letreros decorados y pintados.
Precios sin competencia.

J. PRAT

Gran fábrica de lunas, cristales biselados y
grabados de todas clases y figuras á precios su-
periores y altamente económicos.

COLON, 7

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
Suavales provincia de Valencia:
VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
VILLANUEVA DEL GRAO: Calle este Marín,
Calle 12.
ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1
JATIVA: Calle de Costa, 1.
CANDIA: Calle de Juan Andrés, 10.
SUECA: Calle San Cristóbal, 11.

¡ANUNCIANTES!

Si queréis obtener de vuestros anuncios y del dinero que gastais en publicarlos el mayor rendimiento posible
aceptad la combinación que os ofrecen

El Progreso de Barcelona

El Pueblo de Valencia

El Progreso de Zaragoza

En virtud de contrato celebrado entre los tres periódicos y habiéndose unificado sus precios, hoy pueden ofrecer
al público ventajas sin competencia, á saber:

Dirigios á cualquiera de los tres periódicos en esta forma:
Barcelona.—Sr. Administrador de **El Progreso**
Valencia.—Sr. Administrador de **El Pueblo**
Zaragoza.—Sr. Administrador de **El Progreso**

Anuncio en uno de los tres periódicos, precio de tarifa.
Anuncio en dos, á elegir, precio de tarifa, recargado con el 50
por 100.
Anuncio en los tres, precio de tarifa para uno, duplicado.

Contrato por 100 inserciones del mismo anuncio:
En un solo periódico, á elegir, precio de tarifa.
En dos periódicos, á elegir, recargo de 75 por 100.
En los tres periódicos recargo de 50 por 100.

MADERAS DE RIO

De calidad superior para construcciones.
Abundante y variado surtido en Maderas de todas clases
Precios económicos.
HIJOS DE JAIME NICOLAU.
Cajas para envase de frutas.
Teléfono, 1.104.
Camino del Grao, 73, Valencia

LA EDITORIAL ESPAÑOLA-AMERICANA. OLMO, 4-MADRID

Sucursal en Valencia: Graella, 62, bajo

LA NOVELA ILUSTRADA
37 páginas diarias de cuatro novelas diferentes de los más reputados
escritores.

Suscripción al mes, f50 ptas.
Número suelto, 5 céntimos

DE VENTA: En todos los kioscos de periódicos de esta capital
Se sirven colecciones completas, sin alterar el precio, en
todos los kioscos y en la Sucursal

Gracia, 62, bajo.-VALENCIA

NOVÍSIMA
GEOGRAFÍA UNIVERSAL
de ONESINO y ELISEO RECLUS
Traducción y prólogo de D. VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Cinco volúmenes en 4.º, de más de 500 páginas cada uno.
Mil grabados y numerosos mapas en colores.
Se sirven cuadernos á 50 céntimos.
Un tomo en rústica, 4 ptas.; Id. en tela, 5.
DE VENTA: En las librerías y kioscos de periódicos.
Los pedidos á la Sucursal

Gracia, 62, bajo.-VALENCIA

La Ciencia para todos

MANUALES CIENTÍFICOS, LITERARIOS Y ARTÍSTICOS

Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos.
El mundo de los microbios.
Agricultura científica.
La máquina de la vida. (Notiones de Biología).
Lo que dicen las piedras. (Notiones de Geología).
Las maravillas del cuerpo humano. (Notiones de Fisiología).
La vida íntima de los griegos.
La vida íntima de los romanos.
El mundo subsártico.
La navegación aérea.
El mundo de los stomos.
El lago y sus misterios.
El Polo ártico.
Historia de la pintura.
Historia de la escultura.
Historia de la literatura antiq. es.
Historia de la literatura moderna.
Historia de la música.
Historia de la civilización de Grecia

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados
Precio: una peseta volumen, encuadernado
Se venden en todas las librerías y kioscos de periódicos.
Los pedidos á la Sucursal, Graella, 62, bajo, Valencia.